



LITERATURA Muere Toni Morrison, la primera Nobel afroamericana **P23 y 24**



FÚTBOL Roig: “No jugar lunes y viernes será un desastre, una ruina” **P31**

Trump ordena congelar todos los bienes de Venezuela

Es la primera vez en 30 años que Washington adopta una medida tan extrema contra un Estado occidental

A. LABORDE / M. CASTRO
Washington / Caracas

Donald Trump estrecha el cerco al régimen de Nicolás Maduro con el golpe más duro durante su presidencia, que puede agravar el

aislamiento y asfixia económica de Venezuela. El presidente de EE UU ordenó bloquear todos los activos del Gobierno, prohibir a las empresas norteamericanas hacer negocios con Caracas e impedir la entrada de la cúpula del régimen a su territorio. Las firmas extranjeras también podrán ser sancionadas. El asesor de Seguridad Nacional, John Bolton, lanzó una advertencia a “partes terceras” que hagan negocios con el chavismo: “No hay necesidad de arriesgar sus intereses económicos en EE UU por apoyar a un régimen corrupto y moribundo”, declaró. Las medidas se consideran un aviso a Rusia y China. Es la primera vez en 30 años que EE UU toma una decisión tan extrema contra un país occidental, desde la congelación de activos del Panamá de Noriega en 1988.

El régimen de Maduro vio confirmado su discurso de que el país está sometido a un “criminal” bloqueo económico como el aplicado a Cuba. Sin embargo, Juan Guaidó, reconocido como presidente interino por medio centenar de países, respaldó a la Casa Blanca. **PÁGINAS 2 y 3**

China alerta de “turbulencias” mundiales por su choque con EE UU

SANDRO POZZI / LUIS DONCEL
Nueva York / Madrid

China avisa de que la denuncia ante el FMI por manipulación de la moneda, presentada por EE UU en la noche del lunes, es un “caprichoso” acto unilateral de Washington que socavaría la economía global y provocará “turbulencias”. Pese a estas acusaciones, Pekín dejó ayer prácticamente intacto el tipo de cambio, y Donald Trump envió señales de que está dispuesto a negociar con su rival asiático. **PÁGINA 35**

La subida del nivel del mar se triplica desde los sesenta

JAVIER SALAS, **Madrid**
Un estudio internacional indica que la tasa del aumento del nivel del mar ha pasado de menos de un milímetro por año hace seis décadas a más de tres milímetros por año en la actualidad. El informe concluye que la aceleración se produce desde la década de los sesenta y que han influido otros factores, además del deshielo. **PÁGINA 22**



CHIVITE, ARROPADA EN SU TOMA DE POSESIÓN. La nueva presidenta de Navarra asumió ayer el cargo con el respaldo de José Luis Ábalos, secretario de Organización del PSOE, y del lehendakari Iñigo Urkullu. María Chivite presentó la coalición que encabeza como un ejemplo de normalidad. / J. DIGES (EFE) **PÁGINA 16**

Pasados más de tres meses desde el 28-A, el Gobierno ensaya una nueva estrategia para salir del bloqueo político

100 días en funciones

NATALIA JUNQUERA, **Madrid**
El Gobierno cumplió ayer 100 días en funciones y, a apenas mes y medio de que se convoquen elecciones si no hay investidura —el 23 de septiembre—, no hay visos de pacto PSOE-Podemos. En este contexto, el presidente ha em-

prendido una nueva estrategia al contactar con organizaciones sociales y con partidos minoritarios, en un intento de que influyan en Podemos para permitir un Gobierno socialista en solitario, en vez de uno de coalición como el que negociaron sin éxito

en julio. La presión es cada vez mayor. Ante un otoño difícil en la geopolítica global y con la economía empezando a desacelerar, la incertidumbre política impide aprobar grandes reformas y los Presupuestos en vigor aún son los últimos del PP. **PÁGINAS 14 y 15**



Tres millones de personas cruzan cada verano el Estrecho para ver a sus familias

Sumnia vuelve a casa como europea

JESÚS A. CAÑAS, **Cádiz**
Sumnia Medouen llegó hace 21 años a Algeciras desde Marruecos con un visado temporal, sola, sin hablar castellano, y se puso a trabajar. En España tuvo a su hija Mariam. Y, ahora, cada año, cruza el Estrecho para reencontrarse con su familia en Casablanca. Ya no es una inmigrante

irregular: se nacionalizó y tiene pasaporte español. Como ella, más de tres millones de personas cruzan la frontera sur cada verano para visitar a los suyos. La Operación Paso del Estrecho, que alcanza máximos estos días, es el mayor dispositivo de desplazamiento de personas y vehículos desplegado en Europa. **PÁGINA 19**